

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

BURCIA — Año II — Tercera época — Número 75 VIERNES, 17 DE DICIEMBRE 1937 Redacción y Administración: Plaza de Octubre — Tel. 1901

En el frente de Teruel nuestras tropas lle- van a cabo una gran ofensiva

Editorial

España o la se- renidad

Si, si; somos de los seres más impulsivos, que hay. Más irreflexivos. Seguro. Es quizá por nosotros el adagio de que "el hombre es el único animal que tropieza dos veces en el mismo sitio".

No decimos esto por decirlo. Nuestro lema ha sido siempre seguir las lecciones de los maestros. Hasta se nos dice que no sabemos exponer otras cosas. ¡Bueno!

En fin, vamos al artículo. Se trata sencillamente de que observamos una gran desorientación. De los frentes todo el mundo sabe todo y todo el mundo no sabe nada.

En la parte política de la nación pasa tres cuartos de lo mismo.

En lo internacional... Bueno. Se oye cada disparate...

¿Vamos a meditar un poco a base de las noticias que nosotros recibimos y muy claro, consideramos completamente fidedignas?

En los frentes no hay nada que temer. No hay nada que temer quiere decir nada de extraordinaria importancia. Claro, habrá bombardeos aéreos, pequeños escaramuzas. Quizá ataques intensos terrestres. Pero nada catastrófica. Ya lo anunció Prieto. Ahora nos vemos las caras, ahora que tenemos libertad de movimiento en nuestros frentes. Con lo cual no se atreven.

El frente internacional es el que está más turbio. A nuestro juicio, los países totalitarios—démosles esta nueva denominación—no hacen más que jugar un chantage.

Hasta ahora llevan las de perder. De sus aventuras van a salir tan debilitados que, si se conserva el régimen en que viven, mucho peor para ellos será. Pero, en todo caso, no podrán tenerse en pie mucho más tiempo.

Se dice que Rusia ha ganado una victoria sobre el Japón sólo con que éste haya intervenido en China. ¡Claro! Se ha debilitado el Japón tanto que ya necesita tiempo y otros elementos para reponerse.

Lo mismo le sucede a Italia con las campañas de Etiopía y de España. No le han costado dinero y hombres una y otra. ¿Cómo para repoblar?

Alemania ha sido más cauta. No ha expuesto más que algunos aparatos, y pocos hombres.

No está mal ideado. Pero se encontrará, si llega el caso, con el círculo de hierro de la Pequeña Entente, que tan grandes muestras de adhesión a Francia está dando.

Bueno, se nos han ido las ideas también ahora. Vamos a ver si las encontramos.

Sencillamente en España nos dejamos llevar de impulsos o datos inconcretos. El panorama internacional ahí está; el nacional también. Diametralmente reflejamos nosotros uno y otro.

Esperemos.

Hay más que resistir.

El Tiempo está con nosotros.

Serenidad.

Madrid. Lo más destacado es el frío intensísimo

Y en lo internacional, un gran barullo en torno de China

El fascio en berlina

EL "GENERALISIMO" HA
OIDO CANTAR A LOS
PAJAROS

Nadie lo hubiera creído. Ninguna de las víctimas causadas por resolución del "caudillo" hubiera supuesto en él virtudes domésticas. Y, sin embargo, Franco—verdugo castrense—es un hombre que ha nacido para el hogar. El "A B C" de Sevilla así lo reconoce. El "A B C" de Sevilla ha sabido adivinar en la figura diminuta del ex-general sangriento cualidades sencillas y bucólicas. "Franco—dice—es un hombre que nació para el hogar, para el amor, para la familia."

¿Cómo un ser nacido bajo tan buenos auspicios se dedica a bombardear ciudades abiertas? ¿Cómo el galán enamorado y enamoradizo ha hecho viudas a todas las casadas de España? ¿Cómo ha dejado solteras para siempre a todas las novias españolas? ¿Cómo ha dejado mudos a todos los niños bulliciosos y alegres que reían al sol? Y sin embargo... "todos los bienes de la tierra—continúa el "A B C"—los daría por estos momentos inefables en que oye reír a los niños y cantar a los pájaros, única música de su vida doméstica."

La otra música, la sinfonía trágica que entonan las víctimas del fascismo español, no la escucha Franco. Franco se distrae frívolamente en su jardín. "Su mano, desgantada, ha dejado por unos momentos el bastón de mando solemne, que simboliza la suprema autoridad de la España regenerada; ha dejado también de apoyarse en el pomo de una espada invicta; empuña la raqueta de los niños en el jardín. Quiéiera ser un niño más, y lo es en los momentos felices que Dios le brinda de sosiego."

En estos momentos Franco es un niño más. Un niño más que goza placidamente en su retiro el amable sosiego que se le brinda. Mientras él empuña la raqueta, por su sola culpa mueren sobre el suelo abrasado de su patria los demás niños. Si él es, o finge ser un niño más, en cada hogar español, a estas horas, por caprichoso designio imperial, un niño menos, un niño menos que reclama justicia, que dice al mundo con voz ígubre y gesto de agonía la tremenda verdad de que en España hay un verdugo con uniforme y sin conciencia que está aprendiendo a jugar al tenis.

¡Ya llegará el Herodes de estos niños!

Ahora bien, justiciero. Y certero a la vez.

Fábulas viejas que resultan nuevas

A un panal de rica miel
Dos mil moscas acudieron
Que, por golosas, murieron
Presas de patas en él.

CHINA

¿Demostraciones navales inglesa y norteamericana?

Washington, 16.—Las declaraciones del subsecretario de Estado, Hull, sobre la posibilidad de una demostración naval en el Extremo Oriente, parece ser que tiene un doble significado: De un lado, poner fin a los rumores acerca de nuevas negociaciones con Inglaterra para la realización de una demostración en aguas del Extremo Oriente, conjunta con los Estados Unidos, o paralela a la misma, y de otro dar a entender al Japón que dicha demostración naval no es ningún imposible.

La situación de las relaciones entre Norteamérica y el Japón se ha agravado desde que se han conocido las declaraciones de los testigos presenciales de la agresión al "Panay".

En los círculos responsables no excluyen la posibilidad de que se adelanten las anunciadas maniobras de la escuadra norteamericana, y hasta se habla de la posibilidad de que estas maniobras se rea-

¿Pretende Franco una inter- vención para terminar la guerra?

Barcelona, 16.—Referencias hechas del campo rebelde dan cuenta de que el traidor Franco se propone realizar un viaje a Londres para lograr la intervención de las naciones neutrales y que se de fin a la guerra en España, restableciendo la paz a base del establecimiento de una República moderada, y sin castigos para los dirigentes de una y otra parte.

Esta es la información que funciona por toda la zona fasciosa, como si en ella existiera la verdad de lo que ha de ocurrir en próxi-

mas empresas cuando se desencadena la tan cacareada ofensiva que dicen preparan.

Méjico preparado contra el fascismo

Méjico, 16.—La Confederación General de Trabajadores, por acuerdo de su Consejo Nacional, ha decidido dar a sus afiliados una instrucción y estructura militar, a fin de que estén preparados para hacer frente a cualquier eventualidad de matiz fascista.

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, 16.—Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional facilitado a las 23 horas del día de hoy.

EJERCITO DE TIERRA

Las operaciones comenzadas ayer por el Ejército de Levante, han continuado hoy con resultado francamente satisfactorio.

El mal tiempo reinante no fué obstáculo para la prosecución del avance. Nuestras fuerzas consolidaron las posiciones tomadas ayer

y ocuparon otras muy importantes en las proximidades de Teruel, apoderándonos de varias piezas de artillería que abandonó el enemigo.

El número de los prisioneros que se han hecho asciende a 200, figurando entre ellos 5 oficiales.

Han sido recogidos bastantes cadáveres de facciosos, incluso el de un teniente coronel.

La aviación cooperó brillante y eficazmente a las operaciones de tierra. Además, una patrulla en vuelo rasante, ametralló a muy ba-

ja altura a un tren militar que conducía fuerzas hacia Teruel y contra el cual, en varias pasadas, hizo 22.000 disparos de ametralladoras, agotando los aparatos su dotación de municiones.

En la misma forma han sido ametralladas y dispersadas fuerzas montadas facciosas que marchaban por la carretera en dirección también a Teruel.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

La ofensiva en el frente de Levante

Frente del Este, 16.—El periódico "Vanguardia", diario del Comandante del Ejército de Levante, publica en lugar destacado del mismo lo siguiente:

Ha llegado nuestra hora. La hora de la ofensiva para hacer pedruzcos las líneas enemigas. La ofensiva deseada por las tropas republicanas para acabar con las aparatosas bravatas de Franco y decidir satisfactoriamente la guerra.

Había anunciado el enemigo su ofensiva especial de invierno. Sus preparativos los ha cacareado y los está terminando. Sus concentraciones las está completando ahora. Pues bien. Nosotros nos vamos a adelantar a él y con nuestro avance vamos a hacer polvo sus preparativos.

Adelante, soldados de España. Adelante, soldados del pueblo, jefes del pueblo, comisarios del pueblo. Esta es nuestra gran ocasión. Mientras los facciosos tomaban Má-

laga e incendiaban Bilbao, Santander y Asturias, nosotros nos preparábamos para dar la gran batalla definitiva.

Estamos dispuestos a darla. Nuestro Ejército es un gran Ejército. Nuestros soldados son unos soldados preparados y capacitados para vencer a las divisiones extranjeras.

El ataque de hoy es vencer. Posición conquistada, posición fortificada. Con nuestro entusiasmo y decisión, adelante a reconquistar a patria invadida.

En primera plana, y en lugar relevante, publica un retrato del ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto, orlado con el siguiente texto:

La jornada del día de hoy es obra del ministro de Defensa Nacional. Bajo su dirección se ha constituido el Ejército de hoy. Bajo su dirección se han frugado magníficas victorias como las de Brunete y

Belebita. El, con jefes tan queridos como los generales Rojo, Miaja, Pozas, etc., ha sido el organizador de este gran Ejército republicano, que con la ofensiva de hoy inicia la victoria que ha de ser la victoria del pueblo.

Hay hoy que ofrecer al ministro una gran victoria, ya que ofrecérsela a él es ofrecérsela al pueblo español, es ofrecérsela al proletariado mundial.

¡BUENO! Por disposición de Franco, Miaja y Prieto ya no son asturianos

Madrid, 16.—El general Miaja, al recibir esta noche a los periodistas, les dijo que no tenía noticias de los frentes de interés, que comunicaría.

Después les dijo que por una disposición de Franco, el ministro de Defensa y él habían dejado de ser asturianos para lo cual habían sido arrancadas las correspondientes hojas de inscripción de los Registros Civiles.

El general Miaja comentó con los periodistas en tono humorístico esta peculiar disposición del "generalísimo".

Reunión de la mi- noría Socialista

Barcelona, 16.—Para el lunes próximo ha sido convocada la minoría socialista del Parlamento de la República.

La quinta columna en Valencia

Valencia, 16.—Los agentes de la Brigada Social detuvieron a un individuo, en Sagunto, por desafecto al régimen. Realizado un registro en el domicilio de Rosario Vera, se encontró un montante que daba acceso a una habitación perfectamente disimulada, tras una puerta pintada del mismo color que la habitación, la cual daba acceso a un dormitorio en el que encontraron hábitos de religiosos, alhajas y una bandera con los colores monárquicos, borda en oro y plata, de gran valor artístico, con perlas incrustadas en la corona monárquica y la siguiente inscripción: "Dios, Patria y Rey".

En el domicilio de Elías Ripollés se encontró una pistola oculta en una canal del tejado, en la que también habían ocultado alhajas y monedas de oro antiguas.



Prieto o la eficiencia



INFORMACIÓN LOCAL

Impresiones del día Sucesos

Aquí viene el maestro machacón. Es que el fúeramos herreros diríamos que era machacar en hierro frío. Nosotros lo sentimos enormemente. Es posible que fuéramos una de las primeras víctimas. ¿Qué vamos a hacerle? Pero no estaría mal que lo calentaran un poco. Insistimos. No lo descomamos. Pero hay que ver lo que se ve por ahí.

Doce de la mañana. Un carro alrededor de una ratita que anuncia no sabemos qué hierbas.

Los cafés repetidos.

¿Quiere usted limpiar los zapatos, media necesaria se vez en cuando? ¡Imposible! No hay limpiabotas libres.

¿Va usted a tomar café?... Imposible también. Hay una porción de gente que está tomándolo o lo ha pedido o lo pide y, claro, los camareros no saben a quién le corre prisa o a quién no. Quién es el que tiene los minutos contados para esa función o quién tiene todo el día para no hacer nada. Y hay que perder una porción de tiempo o quedarse sin tomar café.

¿Buena retaguardia!

¿Querían decirnos ustedes, queridos amigos, a qué horas trabajan? Porque, vamos, a las doce de la mañana era hora de estar trabajando en una oficina, un taller, un campamento. No para estar formando coros en la calle u ocupando mesas del café.

No estaría mal que se hiciera una investigación para averiguar qué hacen todos estos ciudadanos.

Va una pobre ruda con las orejas gachas, el rabo entre las patas. ¡Qué vamos a hacerle!

¡Muy bonito! Mucho está preñosa a las siete y media de la noche. Parece una ciudad sitiada. ¡Qué! Ni eso. Madrid no está así.

No seremos nosotros los que censuramos el cierre de bares, cafés, tabernas y demás centros de mal vivir. Nos gustaba ir a ellos, a pesar de nuestros artículos, pero ¿qué vamos a hacerle!

Peor es tener que comprarse una camisa, por ejemplo, y para ello habrá que abandonar el trabajo. Durante el día no ha habido manera. Todas las tiendas llenas de compradores. Ahora nos hemos tenido que volver tranquilamente sin comprar, porque no estaba abierto. Se ve, se ve que los camaradas vendedores hacen la jornada intensiva. ¡Ya poquito de trabajo ¡y a dormir! (A disfrutar no, puesto que no hay dónde.)

¿Qué bien! Ya no nos damos con la nariz en las esquinas. No es que haya puesto más alumbrado el Ayuntamiento, no. Es que hay luna.

Agentes de Vigilancia detuvieron en el Bar Colón al dependiente del mismo Vicente Martínez Nieva, por tabaco y hallarle en su poder varios paquetes de dicho producto. dedicarse a la venta clandestina de —

Por desertar de la 101 Brigada, ha sido detenido y presentado en esta Comisaría por el pedáneo de Santiago y Zairaiche, el vecino de dicho pueblo Jerónimo Sánchez González.

José Gálvez Pérez presenta y denuncia a Rafael Navarro Camacho por haberlo sorprendido en el interior de un coche propiedad del hermano del denunciante, cuando al parecer intentaba ponerlo en marcha.

María Pérez Sánchez denuncia a Antonio Martínez, operario de la Fábrica de Esencias de la Carretera de Alcantarilla, por haberle producido lesiones de carácter reservado en la región bucal con un soldador ardiendo que éste arrojó a unos chicos desde el interior de la sojalatería instalada en la calle de Floridablanca, número 60.

Rudolphe Matie denuncia la sustracción de una cartera con unas quince pesetas y documentación extranjera.

María Jesús Carrasco Gil, de Abarán, denuncia la sustracción de 300 pesetas en billetes que llevaba en el bolsillo del delantal, cuando se hallaba haciendo compras en el comercio de tejidos "El Arco Iris".

Presentada por el cabo de Asalto Antonio Vivo Vera, se halla en esta Comisaría a disposición de quien acredite ser su dueño, una cartera conteniendo 2 pesetas, 80 céntimos y dos carnets y varias fotografías, a nombre de Francisco González Nicolás.

Información del Gobierno Civil

Ayer manifestó el Gobernador a los periodistas, que había celebrado una reunión con el alcalde accidental, compañero Emilio García, el jefe de la sección agronómica, el presidente del Frente Popular, un representante de la Comandancia Militar y otro de la C. N. T., en la que trataron del problema del transporte de las 300 toneladas de trigo que han destinado para Murcia y su provincia, teniendo la satisfacción de poder decir, que por parte de todos y del transporte, se han dado toda clase de facilidades y que por ello habrá salido en la mañana de ayer un número de camiones para Valdeca, en los que será transportado el trigo. Al fin de que no se produzca en Murcia ni un solo día de hambre.

También ha sido informado el gobernador de que el Sr. Agreda, jefe de la sección agronómica, ha solicitado al Sr. Agreda, jefe de la sección agronómica, que se le permita viajar a Madrid para asistir a la reunión de la Comisión de Ayuda a los campos de batalla de Madrid con la Comisión Agrícola.

El Sr. Agreda, jefe de la sección agronómica, ha solicitado al Sr. Agreda, jefe de la sección agronómica, que se le permita viajar a Madrid para asistir a la reunión de la Comisión de Ayuda a los campos de batalla de Madrid con la Comisión Agrícola.

Gobierno Civil

HOMENAJE A UN BATALLÓN MURCIANO

Manifestó el gobernador que le habían visitado el Delegado de la Casa Regional Murciana en Madrid y un Comisario del 15 Batallón de Fortificaciones, con destino en la capital de la República, y formado todo él por individuos de Murcia y su provincia, dándole cuenta de la organización de un homenaje en fecha próxima a dicho Batallón, con entrega, incluso, de una bandera, para lo cual se ha abierto una suscripción.

Después de haber leído el programa de este Batallón, realizó una lista muy encarecidamente para que cada uno de los individuos que componen el Batallón, en su parte, se encargaran de recaudar, en su provincia, el dinero necesario para la compra de la bandera y de los artículos que componen el programa.

Formado el Batallón de Fortificaciones por el Sr. Agreda, jefe de la sección agronómica, que se le permita viajar a Madrid para asistir a la reunión de la Comisión de Ayuda a los campos de batalla de Madrid con la Comisión Agrícola.

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro a doce, última y definitiva proyección del conmovedor film en español, LOS HEROES DEL BARRIO.

SALÓN SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, el grandioso film EL ARRABAL.

CINE POPULAR

Mañana, de cinco a doce, función organizada para ayuda a Madrid, con la producción EL HOMBRE DEL BOSQUE Y EL TEMPLO DE LAS HERMOSAS.

CARTELERIA

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro a doce, última y definitiva proyección del conmovedor film en español, LOS HEROES DEL BARRIO.

SALÓN SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, el grandioso film EL ARRABAL.

CINE POPULAR

Mañana, de cinco a doce, función organizada para ayuda a Madrid, con la producción EL HOMBRE DEL BOSQUE Y EL TEMPLO DE LAS HERMOSAS.

BANCO CENTRAL

CAJA DE AHORROS Interés anual 2 por ciento

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

En la Alcaldía de Baza (Granada) se expone el proyecto de presupuesto municipal para el ejercicio de 1938; en la de Píligo el repartimiento de la contribución sobre edificios y solares, y en las de Alquífe (Granada) y La Peza (Granada) los presupuestos próximos.

Un homenaje al 15 Batallón de Fortificaciones

Este Batallón, formado en su mayor parte por elementos murcianos, viene destacándose en la lucha antifascista. Actualmente en los frentes de Madrid.

En vista de ello y patrocinado por la Casa de Murcia y Albacete en Madrid, que conoce bien tan meritoria actuación, se proyecta rendirle un homenaje, entre lo que figura la entrega de una bandera.

Para ello han comenzado las necesarias gestiones. Esta mañana han visitado al gobernador civil, al alcalde accidental y al presidente del Consejo Provincial, una Comisión compuesta por el comisario de dicho Batallón, Enrique Ruiz, el camarada Francisco Gálvez, representación del jefe del Batallón, y por la Casa de Murcia y Albacete Francisco García Rodríguez.

Naturalmente fueron acogidos con cariño y atendidos en sus deseos en cuanto al homenaje. El camarada Sarmiento entregó un donativo de 250 pesetas; en la Alcaldía se suscribieron con 500 pesetas y en el Consejo Provincial con 1.500.

Además se le ofreció a los comisarios todo el apoyo moral, incluso para enviar representaciones al acto del homenaje.

Excusámonos decir que tienen el nuestro también.

Partido Comunista de España

COMITE PROVINCIAL

Por la presente se cita a todos los miembros pertenecientes a Panaderos, Confiteros y Molineros, a una reunión que se ha de celebrar en la Secretaría Sindical del Partido, el sábado día 13, a las siete y media de la tarde.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia.

LEÑA DE OLIVERA

Se compra en los talleres de "NUESTRA LUCHA"

Teatro Romea

Empresa: VICENTE MARTINEZ

Noche, a las diez y cuarto, la revista en tres actos y seis cuadros, varios sueltos, de Ramos de Castro, titulada **COL**.

TRUQUERÍA BOUTON, 4 PEREIRA S — GENERAL, 100.

La Unión y el Fénix Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS, FUNDADA EN 1859.

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS

COMPLEMENTOS REEMBOLSADOS

Seguros contra incendios — Seguros de valores — Seguros contra accidentes — Seguros de vida — Seguros de robo y hurto — Seguros de responsabilidad — Seguros de aviación — Seguros de mar — Seguros de transporte.

SEDE SOCIAL: MADRID, PLAZA DE SAN NICOLÁS, 1150.

Indicador Médico

DR. JOSE GARCIA PERLE — Ex-Ayudante de la Cátedra de Electrológica y Radiología Médicas en la Facultad de Medicina de Madrid; ex-Médico Director de Baños.—Radium, Rayos X, Diatermia, Fototerapia en general, Baños de sol, Corrientes eléctricas en general, Baños hidroeléctricos, Efluvios de alta frecuencia.—Plaza de la Cruz, núm. 3-entrio, B. Consulta: De 10 a 1.

DR. CARRILLO — Enfermedades del pecho.—Del Instituto Rubio y del Dispensario Antituberculoso María Cristina.—De 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2.—Teléfono, 1015.

DR. EVARISTO LLANOS MEDINA — Médico-Jefe del Servicio de Medicina General, Endocrinología y Nutrición, del Hospital de la Cruz Roja. — Consulta de 11 a 1. — Plaza de Cnacón, 7. Teléfono 1712.

DR. FRANCISCO MONTEJANO — Médico jefe del Servicio de Dermatología y Sifilografía del Hospital Provincial, por oposición. Ex-interno de la Facultad de Medicina de Granada.—Piel, Venéreo, Sifilis. Consulta: De 11 a 2. Azucque, letra A, piso segundo.

DR. LUIS SARDINA MARIN — Consulta especial de piel, venéreo y sifilis.—De 10 a 2.—Floridablanca, 7, 1.ª, letra V.—Teléfono, 2611.

DR. BERMEJO — DENTISTA
Fuente, 2 Murcia

DR. FERNANDO MOLINA-NEIRO-LA—Laboratorio de Análisis Clínicos. San Nicolás, 9. Teléfono, 1818.

DR. ISIDORO MINGUEZ — Médico-Jefe del Dispensario Antituberculoso Oficial.—Corazón y Pulmones.—Zambrana, 8, duplicado (casa del Retiro Obrero).—Consulta: De 11 a 1 y de 8 a 9.—San Cristóbal, 5.—Tel., 2547.

DR. SEQUEROS—Oculista diplomado del Instituto Oftálmico de Madrid. Trecearía, número 1 (esquina a la Plaza de la Cruz).—Consulta: De 10 a 1.

DR. E. AVELLAN — Cirugía General y Ortopédica. Aparato digestivo y genito-urinario. Cirugía de la tuberculosis. Operaciones. Rayos X y Ultravioleta. Circoaterio.—Ceballos, 9, Murcia.

En ayuda de nuestros combatientes Campaña de Invierno

Pocas serán las casas en las que el hijo, el compañero o el hermano no estén en el frente equipando un fusil para defender nuestro suelo del fascismo criminal y del invasor extranjero.

Y es en estos días de crudo invierno, cuando la nieve asoma sobre los parapetos, cuando las manos de nuestros combatientes se agarratan, cuando vemos tiritar por falta de ropas de abrigo a los ancianos y niños evacuados; es en estos días precisamente cuando todos debemos de esforzarnos por ofrecerles algo de lo que han perdido: cariño y hogar.

Comprendiéndolo así, el Socorro Rojo de España ha lanzado la consigna de su "Campaña de Invierno", cuya primera fase ha sido la Ayuda a Madrid y cuyas etapas sucesivas son: la recogida y confección de prendas de abrigo para combatientes y refugiados, la Nochebuena del Combatiente y el Día del Niño.

Pero la Campaña de Invierno no es privativa del Socorro Rojo, es deber moral y material de toda la retaguardia. Comprendiéndolo así, el primer ciudadano de la República, don Manuel Azaña, ha encabezado con 25.000 pesetas una suscripción nacional, a la que contribuye el Socorro Rojo, Comité Ejecutivo, con 100.000, y para la que han aportado su donativo el presidente de las Cortes don Diego Martínez Barrio, el Congreso de los Diputados, los ministros de Instrucción Pública y Comunicaciones, los generales Miaja, Mangada y Rojo, los comandantes Carlos y Mera, los poetas Machado y Benavente, la madre y la viuda de los héroes de Jaca, Gelán y García Hernández, y multitud de personalidades.

De todas partes surgen donativos e iniciativas en talleres, sindicatos, fábricas, espectáculos; circulan listas que se cubren rápidamente con importantes donativos. Multitud de oficinas ceden un día de haber para engrosar la lista de suscripción.

Murcia, una vez más, da su ejemplo de magnífica solidaridad aportando con todo entusiasmo esta Campaña de Invierno. A tal fin, se ha constituido un Patronato de la misma, integrado por los representantes de las siguientes organizaciones: S. R. I., Izquierda Republicana, Unión Republicana, Partido Socialista, Juventudes Socialistas Unificadas, Izquierda Federal, Partido Sindicalista, Partido Comunista, Mujeres Antifascistas y U. G. T.

Para recaudar fondos para la Campaña este Patronato Provincial ha iniciado una suscripción, encabezada por el gobernador civil con 2.000 pesetas, y para la que el Comité Provincial del S. R. I. contribuye con 20.000. También se han puesto a la venta una serie de boletos de una peseta, que pueden recogerse en todos los Partidos que integran la Comisión.

queras Campoy, 10; Cristóbal García Romero, 50; Diego Nacarino López, 15; Antonio García Cremades, 100; José Díez Martínez, 5; Emilio García Costa, 2; Ernesto Domínguez, 2; José Aulló Cañada, 10; Joaquín Pagán, 25; Juan Jiménez Sánchez, 25; Manuel Raballos Barros, 10; Emilio Sánchez, 25; postería Ateneo Popular, 250; Julio, 50; niño Juanito Jiménez Collado, 25; niño Pepito García Grau, 10; niña Carmencita García Grau, 10; José Martínez Cánovas, 10; José M. Nacarino, 10; un afiliado a Izquierda Republicana, 500; Francisco Cánovas, 100; Partido Comunista, 500; Izquierda Republicana, 250; Juan Zapata Vizcaino, 25; Fernando González, 1.

Suma y sigue, 24.520 pesetas.

Se reciben donativos para esta Campaña en el Socorro Rojo Internacional, Salsillo, 7, y en la Redacción de NUESTRA LUCHA.

Consejería de Abastos

Reporte de aceite

Hoy, de doce a dos, deberán pasar por el sitio de costumbre a retirar la orden de entrega del aceite que les ha correspondido todos los delegados de Huerta y Campo.

Este aceite será puesto a la venta del lunes al sábado de la próxima semana al precio de 2,20 el litro.

LECHE CONDENSADA

A partir de la próxima semana, solo serán despachadas en el Instituto de Puericultura las recetas para leche condensada los lunes, miércoles y viernes por la mañana. Murcia, 17 de diciembre de 1937.

—El consejero de Abastos, Emilio García.

Partidos y Sindicatos

PARTIDO SINDICALISTA

Este Partido pone en conocimiento de todos sus afiliados que se hallan al descubierto en las cotizaciones mensuales, se apresuren a ponerse al corriente antes de finalizar el año, entendiéndose que el que hiciera caso omiso a esta advertencia no podrá solicitar de este Comité gestiones, avales, etc., etc., siendo considerado baja.

—Este Comité, por omisión involuntaria, al dar las gracias a todos los artistas que prestaron su colaboración para el acto benéfico organizado por nosotros para la 23 Brigada, no mencionó al personal del Teatro Circo e igualmente a la orquesta. Consta, pues, su agradecimiento a estos elementos, a la par que un saludo antifascista.

J. S. U. - SANTIAGO Y ZARAICHE

En la asamblea celebrada el lunes día 13 del corriente en el salón de actos de la Casa del Pueblo, tuvo lugar la constitución de las Juventudes Socialistas Unificadas de Santiago y Zairaiche.

Después de breves palabras del camarada Pravia, que presidió, hizo uso de ella el camarada Fernández, quien alzó a la asamblea de una manera firme a colaborar con el nuevo Comité.

Seguidamente el camarada Segovia, en un magnífico informe, marcó las nuevas tareas que tiene que seguir la Juventud, exhortando a la misma por la pronta realización de la alianza.

El camarada Meseguer expuso los problemas pendientes de la Juventud y la forma de organizarla.

El Comité ha quedado constituido de la siguiente forma:

Secretario General, Ghies Martínez; de Organización, Manuel Alcaraz; de Propaganda, Jesús Martínez; de Cultura, Josefa Martínez; de Deportes, Antonio Báñez; de Producción, Juan Alcaraz; delegada en la Unión de Muchachas, Carmen Sánchez.

El camarada Pravia alzó al nuevo Comité para que trabaje sin cesar en el engrandecimiento de nuestra gloriosa Juventud.

Terminó la asamblea cantándose himnos revolucionarios.

FEDERACION DE COOPERATIVAS DE MUROZA (TERMINO MUNICIPAL)

Recordamos a todas las Cooperativas afiliadas la obligación que tienen de entregar a esta Federación las listas triplicadas, con los datos de cada uno de sus afiliados; bien entendido que aquellas que no lo efectúan antes del día 20 del actual, no podrán recibir los carnets de cooperativistas que ha de emitir esta Consejería Municipal de Abastos para el entrante año.

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Comité local.—Murcia

Se cita a los Comités integrantes de las Secciones Este, Oeste, Sur, Arboleda y Alhambra, para hoy viernes a las siete y media de la noche. — El secretario de Organización.

Comité provincial de mujeres contra la guerra y el fascismo

Este Comité Ejecutivo de Mujeres Antifascistas de la provincia de Murcia está organizando un festival, con la cooperación de Milicias de la Cultura y la Comisión Central de Cultura de las Brigadas Internacionales para reunir fondos con que poder adquirir prendas de abrigo y juguetes para obsequiar en el próximo y tradicional Día de Noel a los niños que la benemérita Institución "General Luckase" tiene acogidos en el magnífico parque-escuela del Malecón.

Dicho festival se efectuará el domingo, día 26 del corriente, en uno de nuestros más populares teatros, y a juzgar por el clima artístico que ha de tomar parte en el acto, los preparativos que van plasmados en realidad rápidamente y el entusiasmo que existe, promete ser un gran acontecimiento.

El Comité Ejecutivo de Mujeres Antifascistas espera de las camaradas, y de todas las madres cuya situación económica lo permita, que piensen en los pequeños huérfanos de nuestros hermanos caídos por la independencia de España e hijos de heroicos combatientes que reciben instrucción y cuidados en el campo del "General Luckase", contribuyan con una prenda de abrigo, por modesta que sea, para el mayor esplendor de la fiesta.

La entrega se puede efectuar en las oficinas de las Mujeres Antifascistas en Altavoz del Frente.

Próximamente daremos detalles de esta simpática fiesta.

Prensa facciosa

"DEPURACION" DE ESPAÑOLES E INTERCAMBIO CON LOS EXTRANJEROS

Del "Diario Vasco", de San Sebastián:

"Vizcaya. — La depuración del Ayuntamiento

Bilbao. — Ha terminado la labor depuradora del Ayuntamiento, merced a la cual el personal que queda es completamente íctico e incondicional. La labor ha sido impecable, pues han sido desistidos 1.624 expedientes. Han sido destituidos 982 empleados, sancionados con suspensión de sueldo 315 y readmitidos 387. El tanto por ciento de destituidos alcanza a un 95 por ciento y el de sancionados ya destituidos a un 77 por ciento."

"Vitoria. — El gobernador civil ha dado cuenta de que la Panificadora Vitoriana ha instruido expediente de depuración del personal, consejeros y empleados."

Mientras tanto... véase en el mismo periódico:

"El Heraldo de Vizcaya. — Secretaría de Zona de San Sebastián, Cursos de Lengua y de Cultura Italiana

Bajo los auspicios del R. Consulado de Italia y de la Delegación del Fascio Italiano de San Sebastián, a fin de intensificar el intercambio y las relaciones culturales entre Italia y España, se ha organizado un ciclo de conferencias, cuyo tema se desarrollará sobre la moderna literatura italiana, y tendrá lugar en el paraninfo del Instituto Vitoriano.

Dichas conferencias las dará el doctor don Alessandro Volpicelli, director de la Acción Cultural Italiana por España.

La fecha en que se celebrarán las mismas se notificará al público con la debida antelación.

El doctor Volpicelli empezará con una lección-conferencia sobre el tema "Romanticismo y desvío de la sensibilidad romántica".

El ingreso será libre."

Se trata, nada más, de "intensificar el intercambio y las relaciones culturales entre Italia y España". Por lo menos, en lo que se refiere a la parte del suelo español que desdicuran los facciosos y en el cual estorben los parásitos—por eso se les "depura"—en la misma medida en que se acoge al invasor. Es una original manera de entender el nacionalismo.

LA PURIFICACION DE ESPAÑA, SEGUN EL CARDENAL SEGURA

De "F. E." de Sevilla:

"Huelva. — A las diez en punto llegó el automóvil del Cardenal Segura, al que acompañaba su secretario de Cámara, don Andrés Pabón, y el alcalde de Huelva, señor Domínguez Díaz de la Cuesta, que acudió a la entrada de la población para dar la bienvenida en nombre de la misma a Su Embeccencia.

Las campanas de la parroquia fueron echadas al vuelo, y una vez apeado el Cardenal del vehículo, y por el Ayuntamiento, se hicieron las presentaciones oficiales.

El Prelado, después de dar la bendición al pueblo, que fué recibida por todos los circunstantes de rodillas, hizo uso de la palabra, diciendo:

"Venerables sacerdotes, dignísimas autoridades y amabilísimos hijos: No es la primera vez en que visito esta iglesia. Hace veinte años aproximadamente en que, siendo Obispo de la diócesis de Coria, tuve la satisfacción de pasar cinco días en esta ciudad. ¿Cuánto han cambiado desde entonces los tiempos y afortunadamente para mejor! Dios muy amargos ha pasado la Iglesia y la Patria, si bien ha sido para la purificación de España, de esta España que surge con un esplendor que perdió irremediablemente. Era necesario que las nefastas cometidas se juzgaran con unos esos castigos que Dios envía misericordiosamente a los pueblos. Duro es el castigo, pero lleno de clemencia, ya que se está forjando una España nueva, una España mejor."

Partido Socialista Obrero Español

AGROPACION DE MURCIA

SECRETARIA DE ORGANIZACION

Se recuerda a todos los afiliados asistentes cargos, excepción hecha de los profesionales, que deben tener periódicamente a esta organización su gestión al frente de los mismos.

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL

Número premiado ayer:

184

El "castigo" ha consistido en abrir las puertas de la Patria a los invasores, robar y matar a los españoles que defendían el suelo nacional... y bendecir—por los altos dignatarios de la Iglesia—a los causantes de tanta infamia. No sabemos qué pensar de un Cardenal que atribuye a Dios todo eso.

¿QUERRIA SER ESCRITOR?

De "A B C" de Sevilla, en la sección que titula "Las charlas del general Queipo de Llano":

"Siempre gran admiración por los autores dramáticos. El autor dramático es un hombre que está captando los distintos aspectos de la vida, las sensaciones diversas, asimilándose toda esa materia que le sirve de base para escribir sus dramas. La vida presenta también aspectos cómicos y para todos aquellos que saben apreciarlos, tienen interés grandísimo, sobre todo si es escritor cómico.

La vida es, en otros aspectos, muy seria, aunque también a veces deje de ser trágica.

Pero el que escribe una comedia como el que redacta un drama ha de intercalar una parte en la obra para hacer más grato el desarrollo de la acción al espectador, ya que no debe mantenerse constantemente en esa tensión nerviosa que supone el estar presenciando una tragedia.

Hasta tal punto admiro a los autores que si no fuere yo militar me gustaría ser escritor."

Si ese es el único obstáculo, puede desde ahora empezar. Militar es el que se baste frente al enemigo, no el que asesina impunemente a la retaguardia.

Si la vida suele ser trágica, pero "presenta también aspectos cómicos". Y algunos seres parecen naturalmente destinados a provocar la risa. Hay que mirarse las manos para contener la carcajada.

EL HAMBRE EN ALEMANIA

El invierno se presenta duro y difícil

Londres. — Noticias de Berlín dan cuenta del informe oral emitido ante el servicio de noticias en el Ministerio de Agricultura por el jefe obrero Walter Darre sobre el problema de la alimentación.

Según este informe, el ganado de más de 4.000 fincas ha sido atacado por la glosopeda, originando esto una baja sensible en la producción de leche y en el mercado de carne.

Afirmó que por esta causa el abastecimiento de la manteca no podía considerarse separadamente del grueso del problema.

La situación de Bilbao

Escasez de dinero, suscripciones forzosas, persecuciones, represiones y fusilamientos sin límites

Hendaya. — La situación de Bilbao empeora cada día. La escasez de dinero después de la anulación decretada por los facciosos de los viejos bicetes del Banco de España hace que los propios Bancos se encuentren en tan precario estado que no puedan facilitar insignificantes cantidades de dinero.

Las llamadas listas de suscripciones de oro y moneda extranjera no son otra cosa que forzadas colectas, en las que está obligado a figurar las figuras de cualquier relieve. Así podemos leer en una de las últimas listas que el gerente de la "Baskonia" e incluso uno de sus pequeños socios han tenido que coizar "voluntariamente" 1.500 y 20.000 pesetas, respectivamente.

La represión adquiere ilimitados caracteres de brutalidad. No se dan a conocer los Consejos de guerra y solamente son conocidos por su efectividad los fusilamientos y las deportaciones. Las detenciones prosiguen por millares y cualquier denuncia es buena. Los edificios que hasta ahora venían destinándose a prisiones están tan abarrotados que ya se están preparando buen número de barcos anclados en la ría para aquí mismo fin.

El cementerio Derio es el escenario tétrico de los fusilamientos en masa. El terror de la población vizcaína va en aumento.

1.º Informe, por el Comité de Enlace, del motivo de la celebración de esta Asamblea.

2.º Lectura, discusión y aprobación del Nomenclario del Comité.

Compañeros: En esta primera Asamblea conjunta que celebramos los gráficos de Murcia, y en la cual se pondrá de manifiesto nuestro gran deseo de unificación, única acción eficaz de acelerar el logro de las aspiraciones finales del proletariado, esperamos que vuestra puntual y total asistencia sea el acicate que a todos nos estimule en el aniquilamiento de nuestro enemigo común: el fascismo.—El Comité de Enlace de la Industria Gráfica.

Nota. — El trabajo en talleres terminará a las cuatro y media.

¡Viva la unión de los trabajadores gráficos!!

Información general

Málaga

Si, si, Málaga, ¡Qué punzada dolorosa da al evocar esa ciudad que perdimos ignominiosamente (no se puede calificar aún). Ahora nos llegan noticias de allí. Son las mismas de todos los lugares donde domina el fascio: ruina, hambre, miseria, desolación. ¡Qué vamos a hacerle! El fascio no es más que esto. ¿Qué vamos a hacerle? No ceder por nada ni ante nadie.

Barcelona, 16. — Por noticias recibidas en esta capital, de procedencia facciosa, se sabe que hace pocos días el diario carlista de Málaga "Boinas Eojas" ha publicado una información hablando de la situación social en la citada capital andaluza que, según sus frases, es angustiosa.

Uno de los problemas más graves y agudos y que mayormente preocupan a las autoridades es el de la mendicidad, que llega a extremos inconcebibles. Las calles de la capital están convertidas en aduares, en los que los mendigos y hombres sin trabajo exhiben sus miserias.

Los periódicos de la localidad no ocultan estas vergüenzas y dicen que el delegado de orden público, faccioso, ha visitado al gobernador civil y al alcalde a fin de buscar medidas que vengan a poner fin a estos espectáculos y que sirvan para limpiar la ciudad de mendigos.

No obstante se cree que la única solución que empleen para este asunto será el empleo de la violencia, pues sabido es que los facciosos no conciben la aplicación de ningún procedimiento humanitario ni social.

¡A VER SI SE ENTERAN!

Más dinamita y proyectiles en París

París, 16. — La policía ha realizado un registro en una casa de la calle de Courcelle, encontrando varias cajas conteniendo 150 kilos de dinamita, cantidad más que suficiente para haber hecho volar a todo el barrio.

Posteriormente fueron encontradas otras veinte cajas conteniendo granadas cargadas y un arma con un fusil ametrallador alemán y gran cantidad de cartuchos cargados.

Los periódicos de la localidad no ocultan estas vergüenzas y dicen que el delegado de orden público, faccioso, ha visitado al gobernador civil y al alcalde a fin de buscar medidas que vengan a poner fin a estos espectáculos y que sirvan para limpiar la ciudad de mendigos.

No obstante se cree que la única solución que empleen para este asunto será el empleo de la violencia, pues sabido es que los facciosos no conciben la aplicación de ningún procedimiento humanitario ni social.

Los antecedentes de este asunto son los siguientes:

El día 24 de septiembre la Consejería contrató con Mata la compra de dos millones de kilos de garbanzos, otros dos millones de kilos de judías, ocho mil cajas de huevos, un millón de kilos de bacalao y mil barriles de arenque, todo lo cual importaba 16.400.000 francos, los cuales serían abonados contra el recibo de la mercancía y en distintos plazos.

Con estos víveres se contaba para atender a las necesidades de la población civil y a las atenciones de los frentes durante un tiempo determinado, pero durante ese plazo Mata sólo hizo entrega de parte de los géneros contratados, y la Consejería de Abastos hubo de adquirir los géneros por otro conducto, teniendo que pagar precios más elevados y sufriendo una pérdida de cinco millones de francos, que son los que ahora reclama.

ELECCIONES EN ANDORRA

Según una nota facilitada por el Ministerio de la Gobernación, noticias recibidas de Andorra dan cuenta de que en las elecciones celebradas para elegir 12 síndicos del Consejo de dicha República, nueve de los elegidos son del Frente Popular.

El ministro de la Gobernación ha recibido la visita de Portela Valladares, con el que conferenció.

REUNION DE LA C. N. T. Barcelona, 16. — El Comité Nacional de la C. N. T. ha celebrado su reunión ordinaria.

El vicesecretario informó a los reunidos acerca de lo expuesto por una comisión del partido federal ibérico, que ha decidido convocar a una reunión a los representantes de la Regional de Cataluña, del Comité Peninsular de la F. A. I., del Comité Nacional de la C. N. T. y del Comité Nacional de las Juventudes Libertarias.

Se acordó encabezar la suscripción nacional pro monumento a Durruti con 25.000 pesetas.

Se dio cuenta de una circular, uno de cuyos párrafos dice lo que sigue: "Se leyó un comunicado de la Regional andaluza, dando cuenta de la situación del compañero Maroto y de algunos manejos que se observan en torno al mismo y su proceso. Por el interés que encierra, se acuerda que vaya un delegado, el que acompañará un abogado, para que se aclare lo que haya sobre el particular."

En los frentes del Este

Atención al momento!

Frente del Este, 16. — El Comisario general del Ejército del Este ha dirigido una alocución a todos los comisarios, en la que dice:

"Atención al momento! Las circunstancias interesantes por que atravesamos aconsejan una labor más estrecha en nuestras Unidades. El enemigo carece de moral para enfrentarse noblemente con el Ejército del pueblo y busca las situaciones que cree más oportunas, procurando y preparando los elementos que puedan hacer mella en las filas del Ejército de la República.

Camaradas comisarios: Sin descansar, desde vuestros puestos habeis de ejercer una vigilancia más estrecha y una penetración más firme con nuestros Mandos. Nada ha de hacer desmayar nuestros entusiasmos y nuestra fe; pero se precisa que una mayor vigilancia disponga y prepare el entusiasmo de los soldados para acontecimientos que puedan ser decisivos en nuestra guerra.

Termina diciendo: ¡Atención al momento! ¡Confianza en los mandos! ¡Vigilancia especial para evitar que puedan causar mella en nuestras Unidades, os pida el comisario del Ejército del Este, E. Castilla."

El famoso Subcomité

Se reúne y acuerda... volver a reunirse el miércoles

Londres, 16. — El subcomité de la Intervención, después de una reunión que duró tres horas, ha acordado volver a reunirse el miércoles próximo.

No se ha adoptado ninguna resolución habiéndose limitado los delegados a continuar la discusión de los asuntos sobre el nombramiento de las Comisiones que han de enviarse a España para la retirada de los voluntarios y a la concesión de los derechos de beligerancia.

Disposiciones oficiales

Lo que publica "La Gaceta"

Barcelona, 16. — La "Gaceta", en su número de hoy, inserta, entre otras, las siguientes disposiciones: Una del ministerio de Instrucción determinando que a los efectos estatutarios se considere una sola provincia Badajoz y Córdoba, y se establezca el servicio provincial en Cabeza de Buey.

LO QUE DICE EL "DIARIO OFICIAL"

El "Diario Oficial" del ministerio de Defensa Nacional publica una orden disponiendo que el mayor de Infantería Eleuterio Díez, jefe del grupo de Infantería, pase de mayor a las órdenes del jefe del Ejército de Levante.

Disponiendo que el teniente coronel de Caballería Domingo Duran-

Madrid

Madrid, 16. — La nota más destacada de la jornada ha sido el frío, que ha sido intensísimo.

A las tres de la mañana, por el sector de los Carabanchales se pasó a nuestras filas un evadido, el cual todavía no ha prestado declaración.

Por el de El Pardo llegaron a nuestras filas tres soldados, los cuales prestaron inmediatamente declaración ante los jefes del sector. En su declaración afirmaron lo que tantas veces ya se ha dicho, respecto a la gran desmoralización y descontento que reina en las filas facciosas.

SIGUE EL FRIO

Madrid, 16. — El alcalde ha entregado a los periodistas una nota ocupándose del conflicto promovido por el ramo de vaqueros, negándose a acatar las disposiciones municipales.

El alcalde, en vista de este conflicto, opina que se deben hacer cargo de todo el ganado de leche el Ayuntamiento y, en cooperación con el Sindicato, organizar la distribución y reparto.

APORTACIONES DE LA FEDERACION DE ESPECTACULOS

Madrid, 16. — En la Asamblea celebrada por la Federación local de Espectáculos públicos, se acordó entregar 10.000 pesetas para la fensa pasiva de Madrid, 10.000 para ropas de abrigo, 10.000 para la Cena del Soldado, 5.000 para vestidos y 150.000 para gastos de guerra.

Atlee sigue su noble propaganda en nuestro favor

Londres, 16. — Atlee ha pronunciado en Chelsea un discurso en el que dijo que debemos hacer presión cerca del Gobierno para obligarle a cambiar de actitud con respecto a España, incluso obligarle a modificar su opinión política sobre el estado país.

LOS PERIODISTAS MADRILEÑOS

Estamos aviados

Los periódicos facciosos publican la noticia de que la "Junta de Burgos" ha dispuesto la constitución, con "carácter oficial", de una nueva Directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid, la cual tendrá por misión incautarse del Palacio de la Prensa y de los fondos de la Asociación, y proceder además, a la depuración de los periodistas madrileños.

La "Junta depuradora" está integrada por Pedro Aparicio y José Lozano, ex redactores de "El Debate"; Manuel Tercero y José María Salaverría, ex redactores de "A B C"; Carlos Saenz, ex redactor de "Ya", y José Morales, ex redactor de "La Epoca".

El viaje de Delbos

Sigue recibiendo adhesiones

Praga, 16. — A las nueve y media de la mañana Delbos se entrevistó con Krozta.

A las diez y cuarto depositó una corona de flores en la tumba del Soldado Desconocido. Después, en el Ayuntamiento, el alcalde le dió la bienvenida a nombre de la ciudad.

También asistió más tarde a la ceremonia de la conmemoración de la creación del Ejército checoslovaco. A ella asistió igualmente el presidente Benes.

DISCURSO DE KROZTA

Praga, 16. — En un discurso que pronunció Krozta dijo a Delbos, entre otras cosas: "Venís a nuestra casa en el momento en que el mundo se encuentra en un peligroso estado de tirantez. Os encontráis en un Estado democrático, cuyo pueblo continúa trabajando tenazmente, y cuya mayoría aprueba vuestra política extranjera, conservando la sangre fría y la serenidad necesarias en una situación de las más difíciles."

Dijo también que Checoslovaquia desea una colaboración aun mayor con Francia que la mantenida hasta ahora.

Delbos contestó con otro discurso, en el que dijo que "los dos países tienen los mismos ideales de paz y de colaboración con sus Gobiernos, la misma fe en el régimen democrático, que les conduce a vivir en buena armonía con todo el mundo."

El presupuesto francés

París, 16. — En el Parlamento ha comenzado el debate sobre la generalidad del presupuesto.

El ponente ha manifestado que a consecuencia de las votaciones parciales de los presupuestos, y de las modificaciones introducidas en los mismos, el excedente de los ingresos sobre los gastos, que arrojaba un total de 1.602 millones de francos, se ha convertido en un déficit de 285 millones de francos.

EL CONFLICTO DE LOS VAQUEROS

Madrid, 16. — El alcalde ha entregado a los periodistas una nota ocupándose del conflicto promovido por el ramo de vaqueros, negándose a acatar las disposiciones municipales.

El alcalde, en vista de este conflicto, opina que se deben hacer cargo de todo el ganado de leche el Ayuntamiento y, en cooperación con el Sindicato, organizar la distribución y reparto.

APORTACIONES DE LA FEDERACION DE ESPECTACULOS

Madrid, 16. — En la Asamblea celebrada por la Federación local de Espectáculos públicos, se acordó entregar 10.000 pesetas para la fensa pasiva de Madrid, 10.000 para ropas de abrigo, 10.000 para la Cena del Soldado, 5.000 para vestidos y 150.000 para gastos de guerra.

Atlee sigue su noble propaganda en nuestro favor

Londres, 16. — Atlee ha pronunciado en Chelsea un discurso en el que dijo que debemos hacer presión cerca del Gobierno para obligarle a cambiar de actitud con respecto a España, incluso obligarle a modificar su opinión política sobre el estado país.

LOS PERIODISTAS MADRILEÑOS

Estamos aviados

Los periódicos facciosos publican la noticia de que la "Junta de Burgos" ha dispuesto la constitución, con "carácter oficial", de una nueva Directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid, la cual tendrá por misión incautarse del Palacio de la Prensa y de los fondos de la Asociación, y proceder además, a la depuración de los periodistas madrileños.

La "Junta depuradora" está integrada por Pedro Aparicio y José Lozano, ex redactores de "El Debate"; Manuel Tercero y José María Salaverría, ex redactores de "A B C"; Carlos Saenz, ex redactor de "Ya", y José Morales, ex redactor de "La Epoca".

El viaje de Delbos

Sigue recibiendo adhesiones

Praga, 16. — A las nueve y media de la mañana Delbos se entrevistó con Krozta.

A las diez y cuarto depositó una corona de flores en la tumba del Soldado Desconocido. Después, en el Ayuntamiento, el alcalde le dió la bienvenida a nombre de la ciudad.

También asistió más tarde a la ceremonia de la conmemoración de la creación del Ejército checoslovaco. A ella asistió igualmente el presidente Benes.

DISCURSO DE KROZTA

Praga, 16. — En un discurso que pronunció Krozta dijo a Delbos, entre otras cosas: "Venís a nuestra casa en el momento en que el mundo se encuentra en un peligroso estado de tirantez. Os encontráis en un Estado democrático, cuyo pueblo continúa trabajando tenazmente, y cuya mayoría aprueba vuestra política extranjera, conservando la sangre fría y la serenidad necesarias en una situación de las más difíciles."

Dijo también que Checoslovaquia desea una colaboración aun mayor con Francia que la mantenida hasta ahora.

Delbos contestó con otro discurso, en el que dijo que "los dos países tienen los mismos ideales de paz y de colaboración con sus Gobiernos, la misma fe en el régimen democrático, que les conduce a vivir en buena armonía con todo el mundo."

El presupuesto francés

París, 16. — En el Parlamento ha comenzado el debate sobre la generalidad del presupuesto.

El ponente ha manifestado que a consecuencia de las votaciones parciales de los presupuestos, y de las modificaciones introducidas en los mismos, el excedente de los ingresos sobre los gastos, que arrojaba un total de 1.602 millones de francos, se ha convertido en un déficit de 285 millones de francos.

POR UNA PESETA SE PUEDE OBTENER 6.000 PESETAS EN EL SORTEO DE NAVIDAD. BIEN MERECE ARRIESGAR UNA PESETA.

SI QUERIS GANAR UN MILLON Y MEDIO DE PESETAS, JUGAR UNAS CUANTAS AL SORTEO DE NAVIDAD.

Lecciones de maestros

La bandera de la unidad es de todos y no es de nadie. Si es de alguien, será de quien primero suscribió esa magnífica frase, a la cual, en la práctica, estamos dando históricamente la espalda: "Proletarios de todos los países, uníos". (De Ramón Lamonedá)

Un libro de André Chamson sobre nuestra lucha En España se combate contra un monstruo.-La Paz y la Justicia y la República española, se confunden

Entre los escritores que en julio visitaron España con motivo del Congreso Internacional, figuraba André Chamson, el popular autor de "Roux le Baudit" y de "Le Crime des Justes", que ahora publica un libro de impresiones sobre su viaje. "Retour d'Espagne, Rien qu'un témoignage" es, como el título dice, un testimonio. No interviene en él la pasión política ni la fantasía al servicio de la parcialidad. Es el libro serio de un escritor honrado, que ama a España por su dolor y por su fervor. A la obstinación en el afán de incendio, ruina y muerte de que hacen gala los invasores de nuestro país, el pueblo español opone su recia voluntad de vivir. De vivir en libertad, porque sin ella no encuentra sabor a la vida. Chamson contempla el esfuerzo vital que los españoles realizan para sacudir el yugo que quiere imponerles el imperialismo italo-germano. Cada español, en su medio y en su ambiente, lucha contra el fascismo. Sus armas operan teóricamente en los frentes de batalla se mata y se muere, porque así lo quiso el enemigo, en los campos y en las fábricas se produce febrilmente, porque lo necesita España, que no se resigna a la esclavitud y a la miseria.

el máximo de pasiones políticas, no examino nada desde el punto de vista político. Y no quería ocultar mi posición personal. Desde el primer día, con la pluma y con la palabra, me he manifestado partidario del Gobierno de la República. Para quienes lo ignoran, repito que los débiles de la República española son, a mi entender, los de la paz y de la justicia. Al regreso de mi viaje, como antes de mi partida, afirmo, una vez más, mi solidaridad con ella. Pero pienso que toda posición debe justificarse, al margen de la política y de los acontecimientos, en las realidades humanas más permanentes y en lo que de ellas podemos nosotros proyectar en la pantalla casi inmóvil de la Historia. Toda política que le impida es mala política. La certeza que tengo de mi razón nace del hecho de que en cualquier momento puedo olvidar la justificación política de mi posición sin tener que abandonar lo más mínimo de ella. Creo que mis pasiones y la voluntad que me anima no limitan en mí al hombre, sino que le dan mayores probabilidades de firmeza. Quiero hablar de España, del extraordinario y terrible experimento humano que allí se desarrolla entre la miseria y la muerte, la alegría y la esperanza. ¿Revolución? ¿Guerra civil? ¿Guerra internacional? ¿Plaga del Apocalipsis? El hombre está luchando contra un monstruo. El monstruo y la lucha es lo que quiero describir. Mientras escribo siento la comen- zación de una frase clarividente que resume el sentido de cuanto he comprendido, y es glosa y explicación de cuanto puede decirse de España. Una noche, bajo las bombas que llovían sobre Madrid, me lo dijo Bergamín: —No temas. Lo que estás oyendo es solamente la mala retórica de la muerte. Tenía razón Bergamín y la tiene Chamson al recordar sus palabras. Las bombas que asesinan y mutilan a seres inocentes e inofensivos son mala retórica que en lugar de abrir brecha en la muralla, la hacen más compacta, en lugar de quebrar el ánimo le añaden fortaleza, y en lugar de llevar a la victoria conducen a la derrota. El pueblo español combate contra un monstruo. Lo sabe y no desfallece. Vencerá.

Labor de retaguardia

Del "Diario Oficial de la Provincia", fecha de ayer: "Distrito Forestal Almería-Granada. Anuncio El día 2 de noviembre de 1.37 y hora de las once, tendrá lugar en la Alcaldía de Cogollos de Guadix, bajo la presidencia del señor alcalde, la subasta para el arriendo..." Pero, camaradas, ¿es posible que sigamos en este plan? De manera que se anuncia en un periódico oficial del día 15 de diciembre de 1937 una subasta que ha debido celebrarse el día 2 de noviembre... ¡Precioso! ¡Muy bonito! Se ve que esos camaradas que administran los bienes comunales de Cogollos de Guadix tienen un interés formidable en ello. Muy bien. Muy bonito, camaradas. Pero no es ese el camino, si queremos reorganizar nuestro país. Lo lógico, lo natural, lo que tenían ustedes obligación absoluta de hacer era organizar rápidamente esa subasta. A estas horas —el 2 de noviembre—debió haberse celebrado ya y esos bienes estarían en plena explotación, con el consiguiente beneficio para la colectividad. Quizá hace falta su producto en las áreas municipales. No, no es así como podemos llegar a hacer un país organizado. Ni es serio siquiera. Cómicamente. Como para que también nos pongan en "berlina". Estaría bueno que nosotros sacáramos a la venta dentro de quince o veinte días el periódico que hemos de servir a los lectores mañana. Y en este orden todo lo de la economía. ¿A qué se quejan ustedes cuando se retrasa una entrega de aceite, de carne o de tabaco? Es necesario que todos, absolutamente todos, cumplamos exacta, puntualmente, sin demora alguna y con los menores defectos posibles, la labor que tenemos que realizar.

Nada les decimos a los camaradas del "Diario Oficial" que publican ese anuncio. ¿Para qué? ¿Tanto les hemos dicho ya! No hacen caso, por lo visto. Y en cambio nos llaman maníacos o algo así. ¿Qué vamos a hacerle!

El Ejército del centro Una semana de cultura física e intelectual (De uno de nuestros corresponsales)

El primer Cuerpo de Ejército ha dedicado una semana a celebrar diversos actos, en los cuales se ha puesto de manifiesto el trabajo constante que nuestros soldados efectúan para perfeccionarse y aumentar, como consecuencia, su potencia y su eficacia. Las diversas unidades del primer Cuerpo de Ejército que han tomado parte en los ejercicios gimnásticos, han desarrollado éstos con admirable perfección. El entrenamiento constante a que se dedican, cuando lo permite la tranquilidad de los frentes, ha dado sus frutos. Nuestros soldados afrontan las penalidades de la guerra, haciéndose cada día más fuertes; y no sólo fuertes físicamente, sino también en sentido espiritual, de manera moral. Porque al lado de los ejercicios gimnásticos, la enseñanza prosigue junto a las trincheras, cultivándose cada día con más entusiasmo. Esta semana de actos culturales ha culminado en el día dedicado a las Milicias de la Cultura. Asistieron unos doscientos milicianos de la Cultura, de los que se dedican a la extirpación del analfabetismo en los sectores del Centro. Fue inaugurada una exposición de dibujos y tallas hechas por soldados. Figuran también carteles en los que están reflejados con verdadera fuerza los hombres y las escenas culminantes de los actuales momentos. Entre las cosas admirables que se han puesto de manifiesto en nuestro Ejército está ésta de la revelación de soldados artistas. También se exhibe un buen número de cartas en las que vibra la emoción de ser las primeras que han escrito soldados que hace unos meses eran analfabetos. La labor que en la extirpación del analfabetismo se viene llevando a cabo es superior a todo lo que se pueda imaginar. Lo que comenzó siendo afán aislado se ha convertido en una obra amplia y perfecta. Puede afirmarse que de los primeros soldados que ingresaron en el Ejército de España, no hay actualmente uno solo que no sepa leer ni escribir. Y estos resultados magníficos han infundido para que los estímulos se despierten y no haya un sólo analfabeto que no se disponga con toda su fe a ponerse en el caso de limpiarse de su ignorancia. Y los que ya saben leer y escribir tienen verdaderas ansias de seguir aprendiendo; y sus ocios en las trincheras, en los días de

calma, los emplean en estudiar. Los libros se han multiplicado y son muy pocos los batallones que no tengan organizada su biblioteca. De esta labor hablaron en este Día de la Cultura algunos milicianos y diversos jefes de las distintas unidades. El coronel jefe del referido Cuerpo del Ejército dijo, entre otras cosas: "Vosotros, milicianos de la Cultura, tenéis la obligación de llevar los conocimientos necesarios a los oficiales y sargentos, para capacitarlos para el combate, que a los soldados, toda vez que su responsabilidad es mayor." El inspector de las Milicias de la Cultura dijo a su vez: "Tendré la obligación de multiplicar vuestras energías, de no regatear los sacrificios, de llegar hasta el aniquilamiento, si es preciso, para lograr que los oficiales y sargentos del ejército se capaciten debidamente. Es el primer caso de la Historia en que un ejército y un pueblo que lucha y muere en defensa de sus libertades se preocupa en saber más cada día. Todos hemos comprendido la importancia que esta labor de la cultura tiene para el aumento de la potencialidad de nuestro ejército. Todos hemos comprendido la importancia que tiene esta acumulación de conocimientos, tanto en la parte de técnica militar como en cultura general." Un periodista norteamericano que asistió a estos actos nos decía lleno de admiración: "Llevo pocos días en España y estoy asombrado de la gigantesca labor que se está desarrollando en lo referente a la cultura. Este aspecto no se conoce fuera de España en toda su amplitud. En uno de los sectores de Madrid existe una escuela de gimnasia a pocos metros de las trincheras. Esta es la primera escuela de este índole que se ha organizado en el mundo. En la guerra europea no existía esta organización de prepararse en todas las actividades militares sin que los alumnos abandonasen sus puestos de trabajo. Mi mayor interés ahora es dar a conocer en mi país este inmenso trabajo que por engrandeceros estáis llevando a cabo."

¡Cultura es victoria! (Emblema del Hospital Base)

de agente muy eficaz para emborronar los sentidos y cerrar el camino del entendimiento. Es preciso, es ineludible conquistar esa poderosa arma de la cultura que tan prodigiosos beneficios dará a la humanidad, pero para que la labor fecunda, no se malogre, y resulte provechosa, olvidese la ponzonosa lectura pornográfica y entreguémonos, al igual que los combatientes en las trincheras después de sus actividades guerreras, a la asidua lectura del libro. ¡Del verdadero libro! Que es el auténtico pan intelectual, como llama el sabio escritor Antonio Zozaya; es pues, la antorcha que ilumina el camino del saber, es en suma, el estímulo que abra las puertas de la inteligencia y dé paso al progreso humano. F. Fernández

Nuestros colaboradores Pornografía y cultura

Desde el advenimiento de la República, todos los gobiernos que han ido sucediéndose, han venido dedicando una preferente atención al problema de la enseñanza. El gobierno actual que, para honra y orgullo de los españoles, dirige los destinos de la Nación, no obstante atender cumplidamente con actividad y diligencia los múltiples y complejos problemas que lleva implícito una guerra de invasión como la que padecemos, en la que viene invirtiendo raudales de energía intelectual, llevado de su laboriosidad y espíritu educativo viene dedicando simultáneamente un extraordinario interés al asunto de la enseñanza, creando escuelas e Institutos para obreros, con el laudable propósito de hacer llevar la pedagogía hasta aquellos olvidados sitios más apartados y recónditos de la nación española. Contrasta esta meritoria disposición y actividad del gobierno en materia cultural, con el proceder de elementos juveniles y entre ellos algunos adultos, que en la retaguardia se entregan más o menos abiertamente a la lectura de folletos pornográficos y revistas de muy exigua ilustración. Mientras esto acontece, hállanse relegados al más completo olvido los escaparates y estantes polvoriscos múltiples y variados libros, bellos tesoros de la enseñanza y sublimes joyas de la literatura, producto de sabios autores antiguos y contemporáneos que dedicaron toda una vida a las letras para difun-

Nuestros colaboradores Lloyd George da la razón a Negrín For FABIAN VIDAL

El "Consejo de Acción para la paz y la reconstrucción" de la Gran Bretaña, ha celebrado en Londres un gran acto público, ante concurrencia enorme de todas las clases sociales, el burgués y el obrero, el intelectual y el mesócrata, fraternizaban como en los buenos tiempos de las campañas liberales contra la patria. Habló Lloyd George y encontró los acordes de sus mejores días. Da aquellos días en que pronunciaba los magníficos discursos recogidos luego en su libro "Los lores, la tierra y el pueblo". Dijo Lloyd George: "Nunca he conocido una situación tan grave como ésta desde que se terminó la guerra europea. "Las tres potencias autocráticas han pactado una unión que hace temblar la estabilidad de las democracias. ¿Seguiremos el camino de la rendición o estéis dispuestos a defender la libertad del mundo? "Si Franco logase a ganar, habría entonces en Europa y Asia cuatro grandes potencias dictatoriales: Italia, Alemania, el Japón y España. "La actitud gubernamental es desastrosa, y nos pondría en condiciones de inferioridad manifiesta si tuviéramos que combatir nuevamente por el Derecho Internacional como nos vimos obligados a hacer en 1914. "Llamo a los pueblos y a las naciones democráticas de todo el mundo para que se pongan de pie y protejan a la libertad contra el puñal de sus asesinos." Cuando el 1.º de octubre último, se reunieron en el Palacio de la Lonja de Valencia las Cortes de la República, el jefe del Gobierno, don Juan Negrín, habló, como todos recuerdan, de la situación interior y de la situación internacional. Y refiriéndose a ésta, dijo, entre otras cosas, que las potencias occidentales debían darse cuenta de que el triunfo del fascismo en España significaría, para alemanes e italianos, un refuerzo de varios millones de combatientes. Lloyd George piensa lo mismo que don Juan Negrín. Hay políticos en Inglaterra que creen que la victoria del franquismo, en nuestro país, no representaría la sumisión incondicional de España a los Gobiernos totalitarios europeos. Esos políticos son de una mísera espiritual neoneochristiana. Alemania e Italia han enviado al territorio hispano muchos millones de hombres y material de guerra por valor de miles de millones de marcos y de iras. Lo hicieron para asegurarse el monopolio de las materias primas españolas—hierro, plomo, cobre, cincabrio, potasa, etc.—, y para conseguir posiciones estratégicas ventajosas en el Mediterráneo, el Atlántico y la frontera de los Pirineos. Y no renunciarán a sus aspiraciones. Tienen cogido a Franco por la garganta y no le soltarán mientras no cumpla todos sus compromisos políticos y económicos. Y si Franco fuera derribado por la conjunción de los alfonsinos y los tradicionalistas, enemigos mortales de Falange, el poder fascioso que le sustituyera tendría que aceptar incondicionalmente las exigencias del "Führer" y del "Duce"...

sino con fuerzas mucho más considerables. Desde Irún a Port-Bou, se abren varias rutas de invasión, señaladas por la Geografía y hechas célebres por la Historia. Y varios ejércitos de mozos de España, encuadrados y mandados por jefes y oficiales germánicos, las seguirían sin entusiasmo, pero con la precisión de una máquina. La disciplina hace tales milagros. Ya lo vemos a diario en el frente fascioso. España se trocaría en un vasto, casi inagotable depósito de carne viril y fresca, al que concurrirían sin empacho los generales de Postdam. La terrible e infame frase técnica alemana material humano, tendría, sobre la ancha piel de toro ibérica, su aplicación mejor. Los hijos de las madres españolas morirían por Hitler y Goebbels, por Mussolini y Balbo y por el Dragón Negro mikadonal. Y ayudarían a aplastar a Francia, a hundir a Albania y a horrar del mapa a Austria y Bélgica, Suiza y Holanda, Dinamarca y Checoslovaquia. Lloyd George, en el discurso a que me refiero más arriba, no se mostró hostil a un nuevo reparto de los dominios coloniales. Pero exigió que ese reparto tuviera la contrapartida de una seguridad absoluta de paz. ¿Es ello posible con Alemania? No. Ya escribió Hitler que los tratados sólo deben cumplirse cuando son ventajosos. Y que no obligan sin dejar de serlo. Es la teoría del "chiffon de papier", de Bethmann-Hollweg, en 1914. Es la teoría tradicional de Prusia, la nación rapaz por excelencia, discípula de Federico II, el rey étnico y falsario, inventor de la "guerra clandestina"—nada hay nuevo bajo el sol—, con sus brutales e inesperadas invasiones de Sajonia y de Silesia... ¿Qué garantías pueden esperarse de un pueblo y un Gobierno tales? Todavía Bismark guardaba las formas. Limitábase a falsificar el despacho de Ems. Hitler y Goebbels no se cuidan de protocolos ni de engorros diplomáticos. Les ha ido muy bien con su táctica del puñetazo sobre la mesa y del hecho consumado, para que renuncien a ella en aras de la concordia europea. Por otra parte, nadie ignora, allí donde se hace el balance apretado y escrupuloso de los productos coloniales, que Alemania, aunque la devuelvan sus posesiones de África, Asia y Oceanía, seguirá sin hierro, sin plomo, sin cobre, sin algodón, sin caucho y sin petróleo. Por eso, Hitler le pidió a Halifax que le dieran también el Congo belga y el Angola lusitano. No. Alemania ha planteado la cuestión de las colonias como una diversión estratégica. A ella le interesa, sobre todo, Europa, es decir, Austria, Checoslovaquia, Danzig y la Ucrania.

El triunfo de Franco en España daría al nazismo dos o tres millones de soldados hispanos, que lucharían y morirían en el medio día de Francia para que la Alemania de Wotan y de Arminio, la Alemania pagana y bárbara, enemiga de la civilización, aplastadora de la personalidad humana, entrara triunfante en Estrasburgo y Metz, en Kiew y en Praga...

Pro NUESTRA LUCHA Suma anterior: . . . 17.311'65 Abarán: Agrupación Socialista 50'00 Arceña: Rafael Guillamón Riquelme 5'00 Murcia: Agrupación Socialista (aportación mensual). 250'00 Suma y sigue. . . 17.616'65

Venta de Pescado Verónicas 1.223 Saavedra Fajardo. 251 Mercado de las Flores, 662. Murcia, 16 diciembre 1937